

Berne, 4 juillet 2024

Communiqué de presse

Swiss Fibre Net et Swiss FibreCo renforcent l'expansion des réseaux de fibres optiques FTTH

La société Swiss Fibre Net AG, présente sur le marché des fibres optiques FTTH en Suisse depuis plus de 10 ans en tant que garante de la concurrence en matière d'infrastructure, sera active dans les domaines de la planification, de la construction et de l'exploitation des réseaux de fibres optiques jusqu'au domicile (FTTH) via sa filiale Swiss FibreCo AG (SFC) et optimisera en même temps sa propre organisation.

Selon les chiffres de fin 2023, la Suisse, avec seulement 46% des foyers équipés de FTTH, se situe dans le dernier quart des pays européens. Les raisons de ce chiffre relativement bas sont la procédure de la WEKO contre Swisscom (500'000 connexions construites mais bloquées) ainsi que la bonne couverture de la Suisse par les réseaux câblés HFC. Pour améliorer le taux de couverture en FTTH, la technologie incontestée de l'avenir, SFN a déjà commencé des travaux conceptuels en 2022. Cela s'est fait - en plus de l'expansion des partenariats de réseau avec les fournisseurs d'énergie locaux, les réseaux câblés et les communes - également pour entrer dans le domaine de la planification, de la construction et de l'exploitation du réseau.

À cette fin, SFN crée une nouvelle filiale : Swiss FibreCo sera très étroitement liée aux activités de SFN afin que les clients de gros de SFN comme Sunrise, Salt et d'autres puissent également commercialiser les foyers des nouveaux réseaux à construire par Swiss FibreCo de manière non discriminatoire. SFN restera majoritaire de SFC et accompagnera de près le développement futur de l'entreprise.

SFC suit le principe « la meilleure infrastructure garantit le meilleur prix ». Les opérateurs de réseaux câblés locaux et régionaux disposent d'excellentes infrastructures adaptées à la construction de réseaux FTTH. SFC estime également important de collaborer en partenariat avec Swisscom : les doublons et la construction parallèle sont économiquement nuisibles et doivent être évités autant que possible lorsque cela est commercialement possible et raisonnable.

Des partenariats solides sont importants pour le succès

Initialement, Swiss FibreCo se concentrera sur les partenariats régionaux avec les communes, les coopératives d'antennes et les fournisseurs d'énergie. Dans une première phase, environ 25'000 foyers seront équipés de connexions FTTH, par exemple par le biais d'une collaboration stratégique avec un fournisseur d'énergie ou dans la commune de Volketswil ainsi que dans la commune de Wiesendangen par l'achat de l'installation de conduites de câbles et sa réutilisation pour l'installation d'un réseau FTTH, sous réserve de l'approbation de l'assemblée communale ou de l'assemblée générale de la coopérative. En tant que partenaire de construction dans l'est de la Suisse, SAK (St. Gallisch-Appenzellische Kraftwerke AG) agira, SAK devenant en même temps actionnaire minoritaire de Swiss FibreCo. D'autres projets de construction sont continuellement examinés.

Andreas Waber, CEO de Swiss Fibre Net AG, déclare : « Avec le lancement des activités de Swiss FibreCo, nous souhaitons contribuer activement à une expansion plus rapide des réseaux de fibres optiques FTTH et ainsi à une plus grande concurrence et diversité des offres en Suisse. Selon nous, toutes les infrastructures de conduites disponibles, notamment celles des fournisseurs d'énergie et des opérateurs de réseaux câblés locaux, doivent être utilisées pour la construction du réseau. Il n'est pas nécessaire de recourir à des solutions de génie civil coûteuses : la Suisse dispose d'infrastructures très bien développées, utilisons-les intelligemment. »

Ajustements organisationnels chez SFN

Pour gérer de manière optimale le développement futur de l'entreprise, Swiss Fibre Net AG a apporté quelques ajustements organisationnels au 1er juillet 2024 :

- M. Christian Schläpfer deviendra CEO de Swiss FibreCo AG
- M. Andreas Waber deviendra président du conseil d'administration de Swiss FibreCo AG
- Messieurs Andreas Dürr et Hubert Frey formeront, avec Thomas Müller (COO) et Andreas Waber (CEO), l'équipe de direction de Swiss Fibre Net AG.

Swiss Fibre Net AG

Swiss Fibre Net AG est une coentreprise de fournisseurs d'énergie locaux et d'opérateurs de réseaux câblés en Suisse. Elle connecte les réseaux de fibres optiques locaux de ses partenaires pour créer un « Swiss Fibre Net » homogène, étendu et ouvert, qu'elle offre sans discrimination aux fournisseurs de télécommunications opérant à l'échelle nationale. Ainsi, Swiss Fibre Net AG garantit la concurrence sur le marché des télécommunications..

Contact pour les demandes de renseignements :

Andreas Waber

CEO Swiss Fibre Net AG

andreas.waber@swissfibrenet.ch

+41 79 668 90 78

Des photos portraits sont disponibles sur demande :

- Andreas Waber
- Christian Schläpfer
- Thomas Müller
- Hubert Frey
- Andreas Dürr